

El Eco de Cartagena



Diario de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

La epidemia grippal se acentúa, pero afortunadamente es benigna. Rara es la casa que no tiene un enfermo.

El Alcalde, como habra leído el lector, ha publicado un bando dando instrucciones sanitarias, para evitar el contagio y atajar el mal, lo que es muy de alabar y debe ser cumplido exactamente.

Altamente ejemplar y digno de los mayores encomios es el rasgo del comerciante valenciano don Serafin Boira, fallecido recientemente, que ha dejado en el testamento una manda de dos millones de pesetas con destino al culto de la Iglesia de los Desamparados, Patrona de Valencia.

El Papa, que pronunció últimamente un discurso contra la moda femenina actual, acaba de dirigir una carta al Cardenal Schulte, Arzobispo de Colonia, en la cual abomina de nuevo las faldas cortas. Su Santidad dice entre otras cosas.

«Es deplorable que los vestidos destinados a cubrir el cuerpo se hayan convertido hoy, en el momento en que las mujeres se olvidan de su dignidad y ofenden el pudor, en un medio de ofrecer, sobre todo a los jóvenes, un estimulante a la sensualidad. Por este motivo no dejamos nunca pasar ninguna ocasión para afirmar que la moda actual de la mujer es una fuente de desgracias y para condenar, en virtud de nuestra autoridad apostólica, esta actitud vergonzosa de las mujeres que siguen la moda indecente.»

De Sociedad

NOTAS VARIAS

Para don Jesús Rojo ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita Dorothea Gutiérrez, hija del acaudalado industrial de Los Dolores don Antonio Gutiérrez Cerezuela.

La boda ha sido fijada para el próximo mes de febrero, habiéndose cruzado entre los futuros esposos valiosos regalos.

Reciban por adelantado nuestra más cordial enhorabuena.

ENFERMOS

Se encuentra enferma la señora doña Juana Salmerón, viuda de Valdés.

El Almirante Sr. Ibáñez

En Barcelona, donde accidentalmente se encontraba en casa de uno de sus familiares, ha fallecido el almirante de la Armada Excmo. señor don Federico Ibáñez y Valera.

El finado era persona hártamente conocida en esta ciudad, donde no ha mucho tiempo desempeñó entre otros cargos el importantísimo de Capitán General de este Departamento y al pasar a la reserva fijó su residencia en el barrio de Peral.

El Almirante señor Ibáñez, ha fallecido a los 71 años de edad estando en posesión de diferentes cruces y medallas, por sus relevantes servicios en la Marina. Ingresó en la Armada el día uno de abril de 1871.

Descanse en paz su alma y su familia reciba el testimonio de nuestro pésame más sentido.

Teatro Circo

Compañía de Luis Calvo

Ayer tarde vimos una nueva «Calesera» interpretada por esos eminentes artistas que se llaman Cora Raga y Marcos Redondo, que al influjo poderoso de su arte excelsivo nos fué presentada en un aspecto inédito para nosotros.

Ella, contralto de voz potente y magnífica registrada con gusto exquisito.

Pleno de voz él, extensa y fluida, y de una modulación perfecta, lograron destacar, ambos cantantes su personalidad de una manera recia y definitiva, encendándose en las cimas del arte lírico, y encadenando el triunfo en sus actuaciones, verdaderos recitales vocales, en los que el auditorio es arrebatado por un cálido entusiasmo.

Fué en Madrid, donde estos divos cimentaron su fama y es en esta misma obra donde más lisonjeros triunfos han conseguido.

Actores y cantantes desde el primer momento cautivaron al público, que obligó a bisar varios números de la partitura.

Pero donde el entusiasmo alcanzó su apogeo fué cuando Marcos Redondo, haciendo gala de su voz exquisita, cantó la romanza del acto tercero, que fué obligado a repetir, y las dos veces interrumpida por las explosiones de vehemencia del auditorio. Basta escuchar este trozo musical para consagrar a tan excelente barítono como una de las primeras figuras en la lírica española.

No se reduce a estos artistas la compañía de Luis Calvo; completaron el éxito de «La Calesera» el excelentísimo actor cómico José Limona, que en el «Calatrava» estuvo a sin igual altura, las tipleas Surflach, Avelil, y en resumen cuantos intervinieron en la obra.

Por la noche se reprisó la ópera de Penella «El Gato Montés», en la que la notable tiple Tana Lloró, el barítono Ferret y el tenor Godayol, realizaron una magnífica labor cantando tan bella obra como pocas veces se ha oído en Cartagena.

De tan excelentes artistas nos ocuparemos otro día.

¿Acudirá el público al Teatro Circo ahora?

SIGFRIDO

Aviación

Esta mañana salió de Los Alcázares, el hidroavión portugués que amarró ayer en aquel aeródromo.

Se dirige a Lisboa en vuelo directo. Lleven feliz viaje los intrépidos aviadores.

El concierto de mañana

Mañana tarde, la laureada banda de Infantería de Marina dará su acostumbrado concierto frente a la residencia del Excmo. señor Capitán General con arreglo al siguiente programa:

Toxos o Froles, (pasodoble): Perrelra.

Las Mujeres de la Cuesta, (Schotis): Guerrero.

Mimitos, (Canción Fox): Pacheco.

La Perla del Cantábrico, (Mazurka): Roig.

El Paraíso Perdido, (Selección): Penella.

Lugo-Ferrol, (Pasodoble): Baudot.

Nuestras posesiones de Guinea

Conferencias del P. Ajuria

Ante numeroso y distinguido público viene dando en distintos locales de esta ciudad interesantes conferencias sobre la Guinea española y la obra de las Misiones, el Rdo. P. Marcos Ajuria, del Corazón de María, celoso y respetable misionero que ha permanecido veintidos años en aquellas regiones realizando imponderables trabajos apostólicos y que actualmente reside en Barcelona debido a su quebrantada salud.

El P. Ajuria ilustra sus notables conferencias con proyecciones cinematográficas, poniendo a la vista de sus oyentes durante más de una hora, curiosos cuadros y pintorescos paisajes sobre los que versa, que a la vez que amenizan su disertación dejan huella más impresionante de su autorizada palabra.

En dos partes divide su conferencia. Una que se refiere a los usos y costumbres salvajes de aquellos indígenas y otra a la civilizadora labor que realizan los misioneros.

Cuando en 1883 llegaron a la Guinea española los beneméritos hijos del V. P. Claret encontraron aquellas regiones, única posesión que nos resta de nuestro antiguo poderío colonial, en un completo estado de salvajismo. Al cabo de 43 años aquellos negros indígenas de las islas de Fernando Póo, Annobón y Corisco y la Guinea continental, que encontraron desnudos, antropófagos, esclavos de reyezuelos y fetiches, polígamos hasta de sesenta mujeres, desconocedores de toda idea de civilización, van ya convirtiéndose en hombres cristianos y cultos merced a los heroicos Misioneros del Corazón de María.

Las colonias, que el abandono de España habia puesto en manos extranjeras, hasta el punto de haber en ellas gobernadores de nacionalidad inglesa, por no encontrar súbditos españoles que quisiesen ostentar el cargo, son riquísimas, riquezas que España aún no ha sabido aprovechar por desconocerlas por falta de medios de comunicación con dicho territorio.

La extraordinaria vegetación ofrece maderas de las más apreciadas y en sus inmensos bosques abundan los elefantes, tigres y leopardos que los negros cazan para vender a ingleses y alemanes colmillos y pieles.

El coco y el plátano se cria en abundancia tal que las piezas del primero de estos frutos se cotiza cuando más a 3 céntimos cada una y los racimos de 200 y 300 plátanos a 50 céntimos.

Otra de las riquezas naturales es la palmera de aceite, cuyo producto usan los negros para condimentar sus guisos y es de un gran valor para la fabricación de bujías y jabones y como lubricante para toda clase de maquinarias. 70 millones de pesetas se pierden anualmente por no saber aprovechar esta producción.

Abundan también las aguas minerales y en Fernando Póo hay tres importantes manantiales de aguas bicarbonatado-sódicas que de conocerse en España serian preferidas a las célebres de Vichy.

También se ofrece allí muy productiva la pesca en el mar y en los rios. Abundan las tortugas de mar, algunas de 200 kilos, de carne muy gustosa y tierna. Los indígenas no conocieron la pesca hasta que llegaron los misioneros, quienes incluso les

PRIMER ANIVERSARIO
EL SEÑOR

Don Pedro A. Soler Esteve

Comandante de Infantería de Marina

falleció el día 15 de Enero de 1926

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

R. I. P.

Las misas que se celebren mañana a las 9'30 y a las 10 en San o Domingo, a las 8 en la Catedral Antigua; y pasado mañana a las 7 en esta última iglesia, se aplicarán en sufragio de su alma.

Su viuda doña Teresa Mustieles, hijo don Fernando y demás familia, ruegan a sus amistades la asistencia a estos actos y una oración por el alma del finado, por lo que les quedarán muy agradecidos.

Próxima apertura de la Farmacia

DEL LICENCIADO

DON JUAN ALVAREZ GOMEZ

Puerta de Murcia, 24

El servicio auxiliar estará desempeñado por

Don Carlos Reverte Moreno

FARMACEUTICO

enseñaron a construir las embarcaciones y las redes.

Habitaban los negros en inmundas chozas, hacinados, llenos de miseria y úlceras que se transmitían unos a otros por contagio. Hoy van construyendo sus modestos edificios bajo la dirección de los misioneros y hasta hacen excelentes y hermosas construcciones como la catedral de Santa Isabel y otras iglesias.

Las artes y oficios han ido introduciéndose en el país por los misioneros, y los negros hacen ya trabajos de imprenta y tienen su banda de música de instrumentos metálicos.

Las cinco lenguas o dialectos en que se expresaban fué una gran dificultad para los misioneros, la que supieron vencer con extraordinaria paciencia, hablándose hoy el idioma español correctamente.

También con las mujeres indígenas hacen idéntica labor las religiosas misioneras, educándolas en sus colegios y convirtiéndolas de esclavas salvajes en doncellas y esposas cristianas, conociendo todos los artes domésticos.

Esta benemérita y nunca bien ponderada labor de los misioneros, digna de la más entusiasta cooperación y apoyo, ha hecho que no solamente se haya realizado la conquista de aquellas almas infieles para Dios sino también para España, ya que nuestra lengua y nuestra bandera campean ahora en aquellas apartadas tierras y el nombre de nuestra Patria es bendecido y aclamado por todos los ámbitos de aquellas colonias.

N

Aceites pesados para motores diesel

Gasolina-Lubrificantes

TEXACO

Mayor 14-Cartagena

Ternera fina

Riquísima, como la que se expende en Madrid, se venderá en breve en Cartagena e igualmente carnes superiores de vaca y cordero

Con la reapertura de la Carnicería de la Calle de Cuatro Santos 32, hallará el público las excelentes carnes cuya venta anunciamos, pudiendo comprobarlo así en todo momento el consumidor.

Servicio a domicilio.

Teatro Circo
 GRAN COMPAÑIA DE
Luis Calvo
 Funciones para el día 14
 A las 5 1/2
Los Gavilanes
 A las 9 3/4
 «La Calesera»

Banco Hispano-Americano

CARTAGENA

Caja de Ahorros

Libretas con imposiciones

al 3 % anual